

Cambios en estatutos y en el directorio serían claves para dar continuidad al Cicitem

POLÉMICA. Según informó el presidente del directorio Jorge Molina, existe una opción de contar con recursos del Gore.

Macarena Saavedra Ledezma
cronica@mercurioantofagasta.cl

Tras una hermética reunión suscrita entre el directorio del Centro de Investigación Científico y Tecnológico de la Región de Antofagasta (Cicitem), el Consejo Regional y el gobernador Ricardo Díaz, se determinó avanzar en las conversaciones para dar continuidad a la institución.

Una compleja de decisión que se enmarca en la denuncia efectuada en febrero pasado, por el gobernador regional Ricardo Díaz ante un posible fraude al fisco de parte del ex gerente de la institución, Rubén Rojo, quien habría transferido recursos de los proyectos hacia sus cuentas personales.

Por ello, tras los fuertes

\$480 millones habrían sido defraudados por el ex gerente del Cicitem. La auditoría del Gore aun no se desarrolla.

cuestionamientos al manejo del centro, sumado al bajo número de estudios con resultados exitosos, desde el CORE se determinó entregar financiamiento hasta el 31 de julio de este año, con la posibilidad de extender su funcionamiento por cinco meses más, es decir, hasta que finalice el 2025.

El consejero regional Alejandro Cifuentes, dio cuenta que "en primera instancia no puedo aventurarme a decir que sigue o no sigue, pero se están haciendo todos los esfuerzos para que de aquí a fin de año haya una inyección adi-

"Se están haciendo todos los esfuerzos para que de aquí a fin de año haya una inyección adicional por parte del Gobierno Regional".

Alejandro Cifuentes
Consejero Regional P. Republicano

cional por parte del Gobierno Regional de un monto que nos pidieron que fuera reservado porque no tenemos ningún tipo de claridad, porque tienen que hacer algunas estimaciones económicas".

Compromiso para el cual también, según comentó el core, "va a haber otras modificaciones", las cuales estarían relacionadas con la configuración del directorio de Cicitem.

La revalidación del financiamiento sacaría de aprietos a la institución cuestionada debido a que la transferencia de



LA COMITIVA DEL CONSEJEROS REGIONALES VISITÓ LAS INSTALACIONES Y LABORATORIO DEL CICITEM.

fondos públicos significa, al menos, asegurar la operatividad del centro, a pesar de no tener proyectos de investigación vigentes.

Tras la reunión, el presidente del directorio del Cicitem, Jorge Molina, manifestó quedar "muy contento con la reunión porque fue una reunión propositiva". Esto, debido a que seguirán las reuniones para buscar una forma de continuidad del mismo.

Igualmente, señaló la sugerencia del gobernador Díaz relativa a modificar los estatutos del centro de investigación.

"Hubo la idea del goberna-

dor, que la habíamos conversado, respecto de modificar los estatutos de la corporación y eso a mí me parece muy adecuado porque cuando esta corporación se empezó a crear por allá el año 2001", relató Molina.

Mientras que respecto a los proyectos de continuidad presentados, estos no fueron aceptados debido al cambio en los parámetros de la Contraloría.

"Nosotros como centro, y el directorio en particular, hemos aprobado tres distintos proyectos de continuidad. Según nos explicó el gobernador regional, cambiaron los crite-

rios desde la Contraloría General. Ha dicho que solo va a autorizar proyectos por un año", aclaró.

Cabe recordar que el pasado lunes, integrantes del Consejo Regional visitaron las instalaciones del Centro de Investigación Científico y Tecnológico, ubicadas en el sector de La Negra.

En dicha instancia, la comitiva compuesta por seis cores, conocieron el status actual de los trabajadores, de los investigadores y de las instalaciones, por lo cual, hubo un consenso de velar por seguir con la producción local. ☞